



Le Mot de la Présidente : Nouveau président, nouvel espoir...



Les Sri-lankais ont élu un nouveau président le 8 janvier 2015. Le signe est fort et l'espoir très grand....

Lorsqu'il avait annoncé en novembre ce scrutin anticipé, M. Rajapakse semblait assuré de l'emporter mais à l'issue de la présidentielle du 8 janvier, il a dû dire au revoir au pouvoir, après 10 ans à la tête du Sri Lanka

C'est son ancien ministre de la santé **Maithripala Sirisena**, d'origine modeste qui est le nouveau président du pays. (51,3% des voix contre 47,6%). Les partis d'opposition, dont le principal parti tamoul, s'étaient ralliés à cet agriculteur de 63 ans reconverti à la politique, originaire de la majorité cinghalaise. Il est devenu le symbole des partisans d'une meilleure gouvernance et de l'anti-corruption.

La Bourse est montée à son niveau le plus élevé depuis près de quatre ans.

Son nouveau **premier ministre est Ranil Wickremesinghe.** (Nous sommes plusieurs à l'avoir côtoyé en 2007) a retrouvé son siège (premier ministre du Sri Lanka de mai 1993 à août 1994, et de décembre 2001 à avril 2004)

Le secrétaire général des Nations unies Ban Ki-moon a salué "une élection calme et crédible",

Nos amis Indranie et Ranjith disent que c'est « bon pour le peuple et la paix de tous. »

Alors nouvel espoir ? En route pour un état pacifique, ouvert, démocratique et prospère ? *Marie Jeanne (d'après l'AFP et le Courrier International)*

Que dans ce pays si cher à nos cœurs, la paix la liberté et la tolérance règnent. Que l'unité soit réalisée enfin entre toutes les communautés religieuses ethniques ou politiques. C'est le vœu que nous formulons tous pour ce beau pays. Belle Année 2015 à tous.

Colette

SOMMAIRE

- 1 - Nouveau Président
- 2 - LE SRI LANKA :
 - La maison
 - Journée de l'agriculture
 - Noël à Sithum Pathum
 - Noël à Moratuwa
- 3 - PARRAINAGES
- 4 - Chethana en France
 - les 22 et 23 Novembre Chethan'art et Pucier
 - le loto
 - Marché de Noël à CORENC
 - Remerciements
- 5 - Manifestations à venir
- 6 - Bilan des actions



La maison « Sithum Pathum Sevana »

« A peine arrivés, le gardien me fait visiter le jardin. Il est très bien entretenu. Il a planté beaucoup de plantes, chilis, haricots, épices, manioc... De plus les arbres fruitiers donnent beaucoup, bananes, noix de coco... ça devrait apporter un peu d'argent au centre pour le fonctionnement et les petites factures.

Heureusement, il n'y a plus de problème d'eau car il a plu.

Un lit a été installé dans la salle N°2, à droite quand on rentre pour permettre aux enfants de se reposer. En effet ces enfants se fatiguent assez rapidement. Je l'ai vu après la danse. Il y a aussi le frigo, flambant neuf dans cette salle.

La 3^{ème} salle est occupée par le gardien. La 4^{ème} salle sert de rangement de matériel de cuisine et autres choses.

Je pense que l'aménagement de la cuisine fera du bien et devrait libérer une salle. Il en est de même quand le gardien aura sa pièce à lui, à l'extérieur.



Les deux enseignantes sont de plus en plus à leur aise. Elles sont moins timides mais parlent peu anglais. Il y a une 3^{ème} jeune femme de 20 ans qui intervient une ou deux fois par semaine pour la danse et l'anglais. Elle parle bien l'anglais.

La maison et les sanitaires sont très bien entretenus et cela fait plaisir à voir. Le lieu est vraiment respecté.



Comme il y a beaucoup d'humidité, il faudra bien surveiller la peinture des murs extérieurs. Sur le fronton à droite en rentrant, on voit déjà le défraîchissement de la peinture. Ça c'est normal.



Sinon, cette maison vit vraiment. Les enfants et jeunes adultes sont heureux et trouvent un havre de paix, havre de paix dans lequel ils existent. D'ailleurs les vacances scolaires ne sont pas forcément de bonnes nouvelles pour eux, car ils viendraient tous les jours à **Sithum Pathum Sevana** !

Encore une fois Indranie a été parfaite dans l'organisation. »

J'ai été à l'origine de la recherche avec Indranie, l'achat de cette maison et de la transformation de celle-ci en centre d'accueil d'enfants et de jeunes adultes handicapés. C'est la 3^{ème} fois que je rends visite aux enfants. On n'y voit que joie, bonheur et vie. N'est-ce pas le but que nous cherchions ?

Toute l'énergie que nous consacrons pour faire vivre notre maison **Sithum Pathum Sevana** et lui donner les moyens de fonctionner vaut vraiment le coup.

Le sourire et la joie de vivre de ces enfants valent tous les remerciements



Gino



environ 50
qui a
jeunes
agriculture.

aque
plants

ts

ichs

grâces au care. Tout le monde était très content.

Notre centre est maintenant très connu dans la région.

Indranie (traduction Colette)



le 6 décembre 2014

Aujourd'hui c'est la fête à Sithum Pathum Sevana. Nous allons fêter Noël.

Dès notre arrivée, le gardien me fait visiter le jardin. Il est très bien entretenu et il a planté beaucoup de choses.

Il y a 8 enfants et adultes handicapés présents. Hier c'était la fin de l'année scolaire. Les parents sont presque tous présents.

Indranie, Ganga et Fatiha, avec l'aide du gardien et d'un jeune préparent la collation. Des gâteaux, une boisson, des bananes. Les enfants et adultes apprécient. Indranie a aussi prévu un carton de riz par enfants, pour la maison.

Ensuite c'est le moment de fête, les danses. Tout le monde danse. Il y a surtout la jeune Srikanti qui excelle. Un vrai plaisir à la voir danser. Moment très émouvant, la petite Gayomi qui a les jambes atrophiées se met à danser par terre et les autres dansent avec elle. Elles dansent ainsi une bonne heure.

Arrive enfin ... Le père Noël ! Surprise de tous, peur de certains, pleurs de Gayomi, mais bonheur dans les yeux des petits et des grands. Ce père Noël danse et distribue les cadeaux. Même réaction des uns et des autres. Il a même pensé aux enseignantes et au gardien. Une fois le Père Noël parti, les enfants ouvrent les cadeaux. De très beaux vêtements et un jouet pour les plus petits. Les yeux sont émerveillés. Les mamans sont très contentes.

Encore une fois Indranie a été parfaite dans l'organisation.

Gino



Le Sri Lanka : Noel à Moratuwa, un peu de joie pour l'Orphelinat



Il est de tradition au Sri Lanka que chaque famille un peu aisée vienne en aide à un orphelinat une école une maison pour personnes âgées etc... Cela consiste à offrir un repas un jour donné, de la nourriture etc...

Indranie vient en aide depuis de longues années à l'orphelinat de MORATUWA. Et cette année encore elle souhaitait faire de même mais les petites sœurs lui ont dit que le nombre d'enfants (adoption arrêtée depuis quelque temps) les familles et le personnel étaient en augmentation : au total plus de 300 personnes.

Indranie a donc fait un appel aux dons auprès de ses amis au Sri Lanka et à notre Association.

Nous avons décidé de nous associer à cette action pour un montant de 250€ et quelques membres ont répondu à son appel.

La manifestation a donc pu se dérouler, sous la pluie mais dans la bonne humeur.

Le repas était copieux (riz frit, dhal curry, aubergine, pommes de terre à la diable, du curry de poulet, salade oignon cornichon, papadam) les glaces étaient délicieuses.

Quelques papas se sont lancés dans une danse joyeuse.

Nous sommes toujours heureux d'apporter un peu de bonheur aux enfants et adultes qu'Indranie nous signale.

Colette



Parrainages



De nombreux voyages au SL pour des membres du CA, pour des familles adhérentes. Des dessins et des photos ont pu être rapportés pour quelques parrains, et nous savons que les enfants vont bien ; Indranie nous tient toujours informés des bons et des mauvais événements.

C'est ainsi que nous avons appris avec beaucoup d'émotion le décès de la maman de CHETHANA, fillette dont les parents avaient accepté que l'association porte son nom. Cette maman s'est occupée au-delà de ses forces de CHETHANA, lourdement handicapée. Le papa doit continuer à travailler pour assurer la vie de Chethana et de son frère aîné, scolarisé et bon élève. Colette Remond, sa marraine, réfléchit avec Indranie afin de trouver une solution pour les aider au mieux : placement de Chethana dans une institution ou dans sa famille ?? Parrainage du frère aîné pour que la situation matérielle de la famille ne le pousse pas à abandonner ses études pour aller travailler ? Tout cela est à l'état de réflexion pour l'instant.

Nous avons aussi appris le décès brutal du papa dans une famille déjà en difficulté, pour laquelle Indranie nous avait sollicités pour parrainer le dernier des enfants, parrainage en attente depuis un an ainsi qu'un enfant d'une autre famille. Indranie nous a renouvelé l'urgence de mettre en place ce parrainage, la maman et ses trois enfants n'ayant plus de ressources et ne vivant que grâce aux dons de leurs voisins. **D'où notre appel lancé le 2 décembre dernier.**

Vos réponses ont été au-delà de nos espérances ; dans les minutes qui ont suivi des parrains se proposaient pour



Un grand merci à vous, un grand merci de la part de ces 4 enfants et de leur famille, encore une fois votre générosité nous a beaucoup émus.

Pour la partie plus technique des parrainages, un grand merci aussi aux parrains qui ont mis en place un virement automatique, moins de relance à faire ce semestre. Néanmoins encore beaucoup de difficulté à réunir les sommes à envoyer à Indranie, le premier semestre 2015 n'est parti malheureusement que le 20 janvier.

Gino a rapporté encore plein de courriers qui vous seront très vite envoyés et plein d'informations concernant le parrainage de la maison SITHUM PATHUM et des enfants de l'école de Nicole, vous trouverez les articles dans les pages de ce TRAIT D'UNION.

La Commission Parrainage

Chethana en France : 22 et 23 Novembre pas ordinaires à l'Arrosoir !

CHETHAN'ART

Nouvelle salle, nouvelle organisation ! La commune de Voreppe a mis à disposition des associations et des habitants une nouvelle salle festive qui peut accueillir plus de 300 personnes.

Cette manifestation Chethan'art qui pour ceux qui connaissait s'appelait « Mains Agiles » accueille des artistes non professionnels. Elle a donc eu lieu pour la 2^{ème} fois le 22 Novembre dans cette salle et cette fois les participants ont pu obtenir la place souhaitée pour mettre en valeur, au mieux, leurs créations : bijoux, sculptures, broderies, créations de sacs, customisations en tout genre et autres, cotoyaient des créations originales qui nous ont transportés au pays des fées et lutin avec Christine, en Afrique avec les statues de Nadia, à Venise avec les masques et poupées du carnaval et nous avons eu la surprise et la joie d'accueillir un authentique Touareg ABDOURHAMANE Mohamed venue du Niger qui nous a présenté des bijoux en argent et en cuir sortis tout droit des mains agiles des femmes nigériennes. Une diversité de produits proposés par de véritables artistes, et chacun a pu trouver le cadeau idéal ou simplement le plaisir des yeux.

Journée très intéressante par l'ambiance conviviale et le travail de ces artistes, au long de la journée ce



PUCIER

Le lendemain soit le 23 Novembre, l'équipe de Chethana n'a pas eu le temps de souffler ; nous avons décidé de faire notre 1^{er} pucier à Voreppe ! Un vrai challenge ! Heureusement tables et chaises étaient déployées, juste mettre en place pour accueillir les nombreux exposants et surtout les visiteurs qui se bousculaient à l'entrée. Le service d'ordre (personnel et Dominique) mis en place a bien fonctionné



Là on pouvait trouver de tout : vêtements chaussures jouets instruments de musique petits meubles appareils ménagers, enfin tout ce qu'on peut trouver dans ce genre de manifestation, et plus encore. Ambiance beaucoup plus bruyante que la veille mais bon enfant, l'organisation a été menée de mains de Maître par toute l'équipe et surtout Arlette (qui en perdait la tête mais surtout ses plans soigneusement élaborés durant plusieurs jours) et les volontaires venus nous aider

Alors à quand pour un 2^{ème} pucier ?? en Novembre 2015 peut être ! Si vous aussi vous souhaitez participer à ces journées à titre d'exposants ou pour nous aider, faites vous connaître.

Colette



Dimanche 18 janvier 2015, le traditionnel loto de l'association s'est déroulé pour la première fois dans la salle de « l'Arrosoir » à Voreppe.

Une salle toute neuve, spacieuse et agréable, qui nous a permis d'accueillir plus de 450 personnes !

Dès 14h, les premiers joueurs étaient là, choisissant leurs cartons avec soin, dégustant une crêpe ou un café en attendant le signal du départ.

Les parties se sont enchaînées jusqu'à 18h dans une ambiance sympathique, avec des lots attractifs : un téléviseur 139cm pour le premier lot, une caméra Gopro pour le 2^{ème} lot et un week-end pour 4 personnes dans la station de st François -Longchamp pour le 3^{ème} lot.

Des paniers bien garnis ont réjoui les gourmands.

Pour relâcher la tension grandissante, une pause « goûter » a été proposée vers 16h : crêpes, hot-dogs, gâteaux, mandarines, boissons ont eu beaucoup de succès.

Nous remercions encore une fois toutes les personnes qui nous ont offert des lots, et celles aussi bien sûr qui ont donné de leur temps pour faire de cette journée une belle réussite !

Nous vous donnons rendez-vous en janvier 2016 pour la prochaine édition ! **Agnès D.**





Cette année le marché de Noël à Corenc nous a permis comme depuis plusieurs années maintenant de proposer l'artisanat du Sri Lanka principalement rapporté par les adhérents de Chethana lors de voyage touristique mais aussi lors d'une visite à un filleul, aux enfants de la maison Sithum Pathum.

Quel beau lien !

Nous avons également plaisir à vendre les broderies de Madagascar que nous font passer les petites sœurs de l'évangile à Antsirabe, cela réjouit les acheteurs.

Ce fut un beau et bon marché, où nous avons partagé les saveurs du Cameroun avec nos amis de l'association Gerfa, baignés dans les senteurs épicées, et réchauffés avec le petit vin chaud du sous des écoles.

Merci à nos « aides » fidèles, Christine, Marie Hélène, Pascale, et Eric.

Line et Dominique



Et des remerciements...



" Un grand merci pour les bénévoles qui sont venus nous aider à installer , ranger les salles, tenir la buvette, faire des crêpes, assurer la sécurité, canaliser les visiteurs pour que tout se passe sans incidents etc.... tout ce qui a fait que tout s'est bien passé lors de nos journées CHETHAN'ART, PUCIER, LOTO, sans stress, sans trop de fatigue pour l'équipe et surtout dans la bonne humeur "

Vraiment Mille mercis à eux d'autant plus que tous nous ont dit vouloir revenir pour nos futures manifestations. (Alain, Henri, Jean, Valentin, Line, Luc, Robert, Jocelyne, Georges, les 2 André, les 3 Jean Michel, et tous ceux que l'on a oubliéparfois on perd la Boule..)



Manifestations à Venir :

2 dates à retenir sur vos agendas: samedi 18 avril et dimanche 14 juin

Mandela in me

samedi 18 avril 2015

Salle festive l'Arrosoir à Voreppe à 20h

la place

15€



Une vingtaine de chanteurs –danseurs de Gospel Sud africains formés à Soweto vous présentent leur spectacle.

Celui ci célèbre la vie d'une icone mondiale connue de tous « **Nelson Mandela** ».Il retrace sa vie dans la campagne, puis à Johannesburg en tant qu'avocat : Sa vie politique, sa vie en prison, sa vie d'homme libre.

C'est un message d'amour, de pardon et de paix à travers le monde

Venez et informez vos amis et connaissances (l'Arrosoir n'a que 500 places !)

Un spectacle électrique qui vous emmènera dans un tourbillon d'émotions

15 € la place

Les billets sont en vente auprès des adhérents et des commerçants de Voreppe (Farandole fleurs.....)

Les recettes seront partagées entre Chethana et le groupe Memeza qui chante pour des structures s'occupant de personnes malmenées par le SIDA (enfants et adultes)

Assemblée générale et Journée familiale le dimanche 14 juin au centre aéré de Voreppe

C'est à cette occasion que nous vous convions à Assemblée Générale et que nous vous demandons de renouveler votre cotisation. L'occasion aussi de se rencontrer de faire le bilan de nos actions, et de partager un bon repas !

Et pour les organisés : à la rentrée samedi 7 et dimanche 8 novembre (de l'art et des puces...) et bien sur le loto le dimanche 17 janvier 2016.....



Réservez votre **JOURNEE FAMILIALE CHETHANA**,
Grand moment de détente, de rencontres et d'échanges.

DIMANCHE 14 Juin 2015

Centre aéré DE VOREPPE
(à 3Km sur la route du Monastère de Chalais).



11 Heures Assemblée générale

Bilan moral et financier
Un point sur les Parrainages
Les nouvelles (ici, la bas) et Projets 2015
Renouvellement du conseil d'administration.
Rejoignez Chethana...
Questions ! Y a-t-il des questions ?

**12 Heures 30 Le Repas que nous attendons tous !
Secret, on salive déjà, les réservations sont
ouvertes**

Réservation des repas : (date limite Lundi 8 Juin)

Nom : n° tel : x 12euro =
Repas adulte(s) à 12€ : x 6
Repas enfants (moins de 10 ans) à 6 € (paella, esquimau glacé) x 6
euro =



Bilan de nos action au Sri lanka en 2014

Cette année 2014 a été très actives au niveau actions au Sri Lanka

Janvier 2014 : Voyage d'une délégation de Chethana pour venir en aide à des habitants d'un village Tamoul à JAFFNA dans le Nord du Sri Lanka ; 2 tonnes de nourriture + du matériel scolaire pour 150 familles, distribution de lunettes et visite médicale pour 800 personnes

Aout 2014 : Action à VAKARE dans l'est du pays toujours en faveur de la population Tamoul dans 2 villages ; même action + fournitures scolaires et uniformes et chaussures pour 2 écoles 300 élèves

Village de KALPITIYA 70 enfants + parents et grands parents : distribution de lunettes de vêtements et de fournitures scolaires





N'oubliez pas. J'adhère à l'association Enfants Espoir Chethana en versant une cotisation annuelle de 20€.

Les parrainages collectifs ou individuels représentent 15€ par mois.

Contact : Edmond Francou, edmond.francou92@orange.fr

Pour soutenir nos actions vos dons sont les bienvenus, mais aussi un peu de votre temps,

lors de nos manifestations.

Association Enfants Espoir CHETHANA, : 21 rue des Glaïeuls, 38340

VOREPPE